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会長挨拶 

 

大濱 裕広 会長 

皆様、こんにちは。本日も残暑が残る中、例会にご出

席いただきましてありがとうございます。 

最近、症状は軽いそうですが、コロナに代わる変異株

の出現で感染状況が第 9 波に入ったと言われておりま

す。まだまだマスクが手放せない状況ですが、健康第一

ですので、ご注意をお願いしたいと思います。そのような

中ではありますが、年度が始まりまして、早くも 3ヶ月目と

なりました。本年度はまだまだクラブ行事もたくさんありま

すので、皆様の積極的な参加をお願いいたします。 

本日は松﨑会員に私の趣味についての卓話を頂きま

す。とても楽しみにしております。よろしくお願いいたしま

す。 

そして、案内でございますが、再来週 27 日は染谷ガ

バナー補佐、石川補佐幹事が訪問されます。ガバナー

公式訪問前の報告となります第 3回クラブ協議会におい

て各委員長の皆様に活動計画書を元に発表を頂きます

ので、皆様のご協力とご準備をお願いいたします。 
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そしてクラブ協議会終了後には親睦行事といたしまし

て、アイビーボールでのボーリング大会、そして懇親会を

大袋の寿司割烹正八にて開催いたします。染谷ガバナ

ー補佐、石川ガバナー補佐幹事も参加いたします。皆

様と共に楽しい時間となるよう考えておりますので当日

はよろしくお願いいたします。 

そして、10 月 11 日は梨本ガバナー公式訪問となりま

す。クラブの皆様全員で梨本ガバナーをお迎えいたした

いと思いますので、当日は全員が出席いただきますこと

切に願っております。そしてしっかりと例会準備をお願い

いたします。 

また、公式訪問終了後の懇親会を浜丁寿司にて考え

ております。梨本ガバナーも参加していただきますので、

是非皆様に参加いただき、ガバナーとの懇親を深める

いい機会ですのでよろしくお願いいたします。 

 

それでは会長卓話をいたします。 

本日は本年度の RI テーマであります、「世界に希望

を生み出そう」というマッキナリー会長の提言から、平和

と希望についてロシア、ウクライナの戦争からお話をさせ

ていただきます。 

昨年 2月 24日、ロシアが隣接しているウクライナに軍

隊のミサイルや戦車を使ってウクライナの領土を攻めて

きたことが発端ですが、その理由を紐解いてみました。

元々ウクライナはロシア発祥の地といえる場所です。ウク

ライナ領土のうちクリミア半島を 2014年 3月に自国に取

り込み、今回の攻撃直前にその 2 地域を別の国と勝手

に認めて支配下に入れています。また、ロシアがソビエト

連邦だったころに敵対する国々を守るために、アメリカや

ヨーロッパの国々30 か国でつくる北大西洋条約機構

（NATO）ができお互いの国を協力し守りあっています。

そこにウクライナが参加するのを阻止することが今回の

戦争の大きな要因といえると思います。 

もともと、ウクライナは旧ソビエト連邦の国でロシアと

NATOの国々に挟まれた位置にあります。首都はキーウ

です。ルーツが同じロシア人は兄弟国といわれ、人口の

2 割ほどがロシア人です。伝統料理ボルシチやコサック

ダンスなど、ロシアのものと思われている文化も、もともと

はウクライナの文化です。「黒土」という栄養がたくさんあ

る土地で、小麦やトウモロコシ生産など農業が盛んです。

また、IT 産業も盛んで「東欧のシリコンバレー」とも呼ば

れています。経済的にはまだ貧しい国ですが、豊かにな

っていく可能性を大きく持っています。 

旧ソビエト連邦時代に原子力発電所の爆発事故がお

きたチェルノブイリがあり、日本と同じで原子力発電事故

を経験している国です。 

対するロシアは国際連合で最も権限を持っている安

全保障理事会の 5 つの常任理事国の 1 つであります。

ですので、すべての議案を不成立にできる拒否権を持

っています。世界で公式に認められている核保有国で

す。世界で一番面積が広く、エネルギー資源もたくさん

取れる国です。 

このようにルーツが同じ国々の戦争で多くの一般市民

を含む多くの犠牲者が出ているこの侵略戦争には生ま

れるものが何一つありません。日々の不安と恐怖で毎日

が過ぎていきます。そして、そこには希望がありません。 

今回、平和と希望についてのテーマですが、RI 会長

のマッキナリーさんは世界に希望を生み出す重要な方

法となるのは、平和に重点的に取り組むことだと述べら

れております。 

では平和とは何かと調べましたら、「暴力の恐れや脅

威を感じることなく、また、立法上のみならず実際の生活

においても、いかなるかたちの暴力も容認されることなく、

全ての人が安全に暮らすことができ、全ての人が法の下

において平等であり、司法制度が信頼でき、公平かつ効

果的な法律が人々の権利を守るべく機能している。全て

の人が、政治的意思決定に参加することができ、政府が

国民に対して責任を担っている。豊かな暮らしに必要な

基本的なもの食料や清潔な水、住まい、教育、医療、適

切な生活環境に公平にかつ平等にアクセスできる。性別、

人権またその他のアイデンテイテイにかかわらず、全て

の人が、就労、生活する機会が平等に与えられる。この

ような状態を平和」となっています。 

平和というのは、基本的人権が侵害される恐れがなく、
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その実現のために、国家が正常に機能し、尽力している

状態といえます。このような定義の中では平和な国は少

ないような気がいたします。 

実際に安全な国であっても、そこに住む一人一人の

個人レベルでは。心配事や苦難にあって心の平安がな

いという人も多いと思います。認識すべきなのは、戦争

がなかったら、「平和」があるかというと、そうではないとい

うことです。 

私たち、ロータリアンは少なくても平和な状態にある人

たちの集まりですから、平和でない国や地域、また、心

の平安を欠いている人々に何をしてあげられるのか考え

る必要があります。そこには小さな思いやりとそして行動

することが大切ではないかと思っております。一刻も早く

この残酷なロシア、ウクライナ戦争の終結を願っておりま

す。 

また、困っている方々に少しでも寄り添うことが私たち

に求められていることではないかと感じています。 

以上、卓話を終わります。 

 

幹事報告 

 
市川 洋和 幹事 

（クラブより） 

・越谷ロータリークラブおよび越谷南ロータリークラブより

9月のプログラムが届いております。  

・先日会員の皆様にはメールをしましたが、入会候補者

の加地昭俊様の入会申込書と履歴書を掲示板に掲

示してありますので、異議申立てがある方は来週の火

曜日までに幹事までご連絡下さい。 

 

近況報告 

 
吉澤 晴雄 会員 

 皆様こんにちは。野球大会以来の例会出席なのです

が、大熊さんから「いい加減誕生日祝い取りに来い」と言

われたもので、今日近くにいたのもあり寄らせて頂きまし

た。現状報告させて頂きますと、日々身体は悪化してお

りまして、病院の方から連絡ありまして、10~11月の検査

予定も決まっており、12月の手術予定も決まっておりま

す。 

無事に生還しましたら、またよろしくお願いいたしま

す。本日はありがとうございました。 

 

3分間ロータリー情報 

 

平 涼子 会員 

「アフリカに蚊帳を送るが、子どもより親が優先の現実」 

（ロータリーの友 9月号より抜粋） 

 岐阜中ロータリークラブに入会したのは 93年。これま

で 2度、会長を務めた。さらに、地区でも得意分野で活

動を続けている。2020年にはインドで、23年 2月には

パキスタンで、ポリオワクチンの経口投与に参加した。 

 「インドでもパキスタンでも、はだしで歩く子がたくさん
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いる。道路はヤギやウシのふんが落ち、野良犬もたくさ

んいる。衛生環境は悪いですね。都会の人は苦手でしょ

うが、私は田舎育ちなのでむしろ懐かしい感じでした。子

どもたちに声をかけるのもわりと得意で、インドでは 2日

間で 200人以上の子どもたちに 2滴ずつ、投与させて

もらいました」 

 マラリアの感染予防策として、2010年には地区で 200

万円の寄付を集め、アフリカ南東部のマラウイに蚊帳

2000帳を送る活動もした。 

 「多くの子どもたちがマラリアで亡くなっていると聞いて

送ったのですが、実際に現地を訪ねると、蚊帳で寝てい

るのは親ばかリ。どうして子どもに蚊帳を使わないのかと

聞くと、『子どもは死んでもすぐに生まれる。親が死ねば

家族全部が死んでしまうから』と言う。現場に行かないと

分からないですね」 

 

委員会報告 

親睦活動委員会 渡辺 裕介 委員 

令和 5年 11月 15日（水）親睦ゴルフが開催されるこ

ととなりました。今のところ 8組取ってありますが、オブザ

ーバーを含めたご用向きをして行きたいと思いますので

沢山の方のご参加をお待ちしております。 

 

国際奉仕委員会 須賀 篤史 委員長 

かねてより進めていたグローバル補助金プロジェクト

ですが、ついに TRF より承認がされましたのでご報告

いたします。本日クラブ拠出金 3,120 ドルを送金しま

す。来年 4月ごろバリへ行って事業を行う予定です。旅

行会社に問い合わせたところ旅費は約 30万円になりま

す。引き続き積み立てを行っておりますのでよろしくお願

いいたします。 

 

会員増強維持委員会 今井 英治 委員長 

先日 FAXでご案内しましたが、来週 9月 20日（水）

11時半から第 1回委員会を開催します。欠席のないよ

うお願いします。 

また、一会員一人のご紹介をお願いします。 

会員卓話 

 

松﨑 義一 会員 

会員の皆様こんにちは。本日の卓話は、防災にちな

んだお話をさせていただきます。 

さて、9月 1日は防災の日でございました。そこで調

べましたところ、「防災の日」は、1960年（昭和 35年）

に、制定されました。9月 1日の日付は、1923年（大正

12年）9月 1日に発生した関東大震災にちなんだもの

だそうです。また、例年 8月 31日～9月 1日付近は、

台風の襲来が多いとされる二百十日にあたり、「災害へ

の備えを怠らないように」との戒(いましめ)も込められて

いるそうです。制定の前年の 1959年（昭和 34年）に

は、伊勢湾台風が襲来し、一方では、台風シーズンに制

定されたことにより、自然災害によって防災訓練が中止

になる事例も発生しているそうです。 

「防災の日」が制定されるまでは、9月 1日に行われ

る行事は、関東大震災犠牲者の慰霊祭が中心であった

そうです。しかし、「防災の日」が制定されてからは、全国

各地で防災訓練が行われる日となっております。 

 

◆関東大震災被害 

190万人が被災、10万 5千人余が死亡あるいは行

方不明になったとされる（犠牲者のほとんどは東京府と

神奈川県が占めている）。建物被害においては全壊が

10万 9千余棟、全焼が 21万 2000余棟で、東京の火

災被害が中心に報じられておりますが、被害の中心は

震源断層のある神奈川県内で、振動による建物の倒壊

のほか、液状化による地盤沈下、崖崩れ、沿岸部では津

波による被害が発生したそうです。 
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（図表：京橋の第一相互ビルヂング屋上より見た日本橋および神

田方面の惨状） 

二百十日（にひゃくとおか）は、立春 2月 4日ごろを

第 1日目として 210日目（立春の 209日後の日）にあ

たる。 

 

◆伊勢湾台風 

人的被害は、紀伊半島の和歌山県、奈良県、伊勢湾

沿岸の三重県、愛知県、日本アルプス寄りの岐阜県を

中心に犠牲者 5,098人(死者 4,697人・行方不明者

401人)・負傷者 38,921人。ほぼ全国に及んだ経済的

被害は人的被害以上の規模となり、GDP比被害額は阪

神・淡路大震災の数倍、関東大震災に匹敵し、東日本

大震災との比較対象に達するものであったそうです。 

 

◆利根川の決壊口付近の被害 

昭和 22年 9月 15日午後９時頃、埼玉県東村（現・

加須市）の利根川（新川通地先）では、堤防が決壊する

恐れが生じて、必死の水防活動（堤防上での土のう積

み）が行われた。しかし午後 10時には、越水が膝まで

の水位となって水防ができなくなり、栗橋（埼玉県）の利

根川水位が最高水位に達した 16日 0時 20分頃、新

川通地先の右岸堤防が延長 100ｍにわたって決壊し

た。18日午前 5時頃には、吉川町（現・吉川市）、越ヶ

谷町（現・越谷市）に達した 

 

◆越谷市竜巻の被害 

2013年 9月 2日、越谷市下間久里地区から北陽中

学まで、越谷市大松地区（香取神社の北西）から大落古

利根川を渡って大川戸地区まで、松伏町大川戸地区

（金杉小学校の北）から県道 80号線築比地交差点付近

まで、野田市岩名地区から野田市立北部小学校までの

それぞれ直線上で、連続的な被害が確認された。特に

被害が大きかった場所は、越谷市下間久里地区から北

陽中学までの直線上であった。この直線上における被

害の特徴としては、直線上の中心で被害が大きく、その

北側よりも南側に被害が広がっていることが上げられる。 

電柱やフェンスが倒れたり、倒壊している家屋が見られ

たことから竜巻の風速は藤田スケール（F スケール）で

F2（風速 50～69m/s；7秒間平均）だそうです。 

会員の皆様はご家族と、是非とも、避難所のご確認を

しておいてください。私の場合は、北中学校が一番近い

です。※松﨑会員には、この他にも例会場でしか聞けない

話もして頂きました。 

 

スマイル報告
・本日も宜しくお願いします。松﨑さん、卓話楽しみです。 

大濱 裕広 

・世界平和のために。 

市川 洋和 

・松﨑さん卓話楽しみにしています。 

青木 清 江口 公晴 宮﨑 敏博 

大熊 正行 太田 靖彦 佐藤 要 

須賀 篤史 

・本日も宜しくお願いします。 

大塚 具視 

・松﨑さん、卓話宜しくお願いします。本日早退。 

 堀野 眞孝 

・本日宜しくお願いします。松﨑さん卓話宜しくお願いし

ます。 

 松井 昭夫 

・本日、卓話をさせていただきます。 

 松﨑 義一 

 

出席報告 

会員数          40名 

出席者          30名 

出席率          81.1 % 


